

Chiliceras y Telégrafos S. A. 55 y Cid, 42
Teléfono, 1621. Apartado, 171
ALICANTE
Un mes Provincial trimestre . . . 2'50
8'75
EDICION DE LA NOCHE
(Franqueo concertado)

El Luchador

25 Año. Número 4912
Lunes 2 de Agosto de 1937

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

¡Ayudad a Euzkadi!

Viva la República!

Metralha sobre Madrid

Quando los trimotores alemanes bombardeaban de noche sin temor a castigo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN EL FRENTE DEL CENTRO)

La justicia ha comenzado a caer sobre los asesinos de Guernica. Ya no son tan tristes las ruinas del pueblo casellano. Sus casas, desmoronadas parecían haber recobrado un aspecto de alvices. Los muertos están siendo vengados, por nuestros aviadores. Los cuervos de la noche, los bandidos que hallaban el cielo abierto, para cometer sus fechorías sin riesgo de ninguna clase, han tropezado en su camino con la justicia.

Han caído dos Junkers, han perecido carbonizados unos asesinos alemanes. Otros son hechos prisioneros. Los enviados por Hitler a desrozar y saquear España han sido vencidos, cuando se encontraban en su verdadero elemento: en la oscuridad de la noche, que es cuando mejor trabajan los asesinos y ladrones de profesión.

Los tenientes Carlos Caséjón y Ródriguez Mañé, remonando los aires, han salido al encuentro de los alemanes que nos han enviado a España. Han dado un buen tajo a los verdugos nocturnos de pueblos y ciudades de la retaguardia. La impunidad de los asesinatos fascistas ha terminado. Guadalupe, Alcalá de Henares y tantas otras ciudades que han sido bombardeadas en fecha reciente, han encontrado defensores, que salen de noche en busca de la muerte para velar por la vida de mujeres y niños.

Los alemanes cobardes, que rehúan combatir con esos formidables aviadores españoles que se han hecho mayores y que aprovechaban la noche para desquitarse de las derrotas del día, tendrán ya combates cuando y donde quiera que aparezcan.

La guerra era para nosotros una asignatura desconocida. Al comienzo, solo sabíamos morir, pero no sabíamos ni defendernos, ni atacar con la discreción necesaria. A lo largo de la lucha hemos ido aprendiendo muchas cosas. Ahora ya sabemos también aplastar contra el suelo, durante la noche, a los Junker alemanes.

Ya no se repetirá, ni en Madrid ni en otra ciudad, el ensañamiento de desfundir en horas a los barrios, ametrallando y poniéndolos en llamas, sin que repliquemos la agresión. No contemplaremos más un espectáculo, como aquel del centro de Madrid enrojecido. Eran pasadas las doce de la noche. Por las calles, a oscuras, solo cruzaban figuras furtivas. Eran obreros que trabajaban de noche y que iban o volvían de su trabajo. Todo el peso de Madrid, sumido en la mancha negra de la oscuridad, parecía gravitar sobre los que teníamos que cruzar las calles a aquellas horas. En aquellos días, los que acudían a las estaciones del metro, para tomar los trenes de las 3 o las 4 de la madrugada tenían un semblante especial. No era una expresión triste y apesadumbrada. Era una expresión grave. Después de la jornada del trabajo, se tendía el cuerpo rendido, y uno se resistía a dormir. En el regarse al sueño era como desear. Necesitaba uno estar siempre alerta.

Y aquella noche, los que cruzaban las calles, perdieron el sueño ya definitivamente por aquel día. El conronco de los aviones comenzó a trazar líneas de amenaza. Luego comenzaron las explosiones y las llamas. La Puerta del Sol, la calle de Alcalá, Preciados, Plaza del Carmen y todas las calles cercanas a las indicadas, comenzaron a arder como esopa. Las bombas explosivas acompañaban a ese imponente incendio.

Un coche en donde nos dirigamos con otros compañeros hacia nuestro trabajo hubo que deslincarlo a raspaduras hirientes. Sobrecogía aquel bombardeo nocturno. La noche día mayor intensidad a esas tragedias. Los ruidos cesaron evolucionaron a placer. Nos disponíamos de medio eficaz para combatirlos. Había personas a las que se les veía hundir la cabeza en los hombros, como esperando la bomba que les hiriese.

Es seguro que no volveremos a vivir una noche como aquella. En aquellos trágicos días, en menos de una quincena, demolió las bombas de avia-

COMENTARIO DEL DIA

ASESINOS POR LA PAGA

Uno de los aviadores alemanes, hecho prisionero esos días en el frente de Madrid, ha prestado declaración ante nuestras autoridades militares. Se llama George Kohl. Es de Ambergen en el Palatinado, a orillas del Rin. Tiene 28 años de edad. Era piloto en la aviación alemana. Y hace algunos meses pidió venir a España.

¿La causa? sencillamente que deseaba ganar más dinero. «Solo cobraba 110 marcos mensuales,—ha dicho—y por eso me alisté para pelear a las órdenes de Franco. Además, afirmaban en mi regimiento que no correría peligro alguno, que la guerra española, para los aviadores, se reducía a servicio de poca importancia y riesgo. Por cierto que solo llevaba dos semanas en España cuando fui incendiado mi aparato y tuve que recurrir al paracaídas para llegar al suelo indomne».

Terminó Kohl sus manifestaciones afirmando que jamás actuó en política y que no pertenece al nacionismo.

George Kohl, pues, es un simple comerciante. Alemania tuvo siempre la especialidad de los mercenarios, de los soldados de oficio, para quienes la bandera nada significa y solo piensan en la paga y en las perspectivas del bolsín.

La mentalidad de Georg Kohl, ese chechano del siglo XX, es la misma que la de los soldados de Wallenslein. El célebre general bohemio, caudillo de un imperio de Austria, era un mediano estratega, pero en cambio, llevó a su perfección última el arte difícil de reclutar ejércitos. Entonces no había queques. Y las levas solo permitían la organización de milicias adventicias, que se dispersaban apenas había que pelear. Y los Estados y reinos se defendían, sobre todo, con tropas voluntarias internacionales. Gustavo de Suécia tenía además de regimientos suecos, regimientos escoceses y alemanes. Su adversario el soberano austriaco, oponía alemanes, españoles, ingleses, escoceses irlandeses, italianos, checos, corácicos y húngaros. Lo peor de cada casa acudía a las brigadas, coronelas y tercios buscando acorrido marcial.

Más tarde se perfeccionó el método. Algunos príncipes alemanes, comerciantes en carne de cañón, vendían o alquilaban regimientos enteros de sub-

Los españoles que están fuera de España se solidarizan con nuestra lucha por la independencia y la libertad de la patria española

El fascismo, forma actual de la más vieja reacción sigue en todas partes la misma táctica. Asesina a sus adversarios o los silba por hambre. En los países donde no se ha establecido oficialmente, realiza una lucha solapada y sorda contra los hombres de espíritu libre. Difícil a su trabajo, pone obstáculos en su camino, espera la ocasión propia para dejarles en libertad de la calle.

El gran capitalismo del mundo y el proletariado se solidarizan con los enemigos de mi Patria. Alentamente.

Pero el autor de esta carta, no solo renuncia, con desden magnífico su puesto de trabajo, y con él a la vida ordenada y cómoda, sino que lleva su patriotismo al extremo de poner en manos del Gobierno todos sus ahorros para contribuir a la lucha que el pueblo mantiene en defensa de la independencia de España. Ha concluido bien al enemigo, y quiere, a través de la distancia, enorme que los separa de los frentes de batalla, contribuir a sus aplasamientos definitivos.

En segunda carta, dice así:

«Al renunciar a mi empleo en la Compañía General de Tabacos de Filipinas, he dejado en la Dirección de la misma en Barcelona, todas las economías hechas por mí durante los tres años en que estuve empleado en ella. No puedo precisar la cantidad que asciende, pero sí sé que son varios miles de pesetas.—Autorízole a usted, señor Vicecónsul para que haga las gestiones oportunas a fin de que dicha cantidad sea entregada íntegramente al Gobierno de España y lo emplee en su lucha contra el fascismo.—Aprovecho la oportunidad para saludarle y referirme nuevamente. Suvo a dondamente».

D. Pio Brun, siembre vergüenza de los incros, italianos y alemanes, y demás enemigos de España, que invadieron nuestro territorio.

El general polaco Sigorsky, descubre las intenciones que, hacia Polonia, abriga Alemania

Se prepara una agresión, aunque se cubre con el pretexto de que va dirigida contra la Unión Soviética

No es solo en España, y en Checoslovaquia y en Austria, donde el nazismo pone ya su plan, ya sus manos avientadas y desgarradoras, ya sus ojos ya sus malas intenciones. Es también en Polonia. Hasta allí llega en sus ansias de predominio y exterminio. Lo ha denunciado, clara y categóricamente, el general Sigorsky. No es un rumor, ni una sospecha: es una afirmación hecha por una persona responsable.

Es general ha publicado en el periódico «Kurier Warszawski» un artículo, en el que habla de la agresión que Alemania intenta contra Polonia.

En dicho artículo, dice, entre otras cosas, el general Sigorsky:

«Las continuadas tentativas de Alemania para asegurarse la libertad de acción en el Este, son manifestaciones características y exigen el máximo de prudencia por nuestra parte».

Por el momento, Alemania podrá limitarse a asaltar Checoslovaquia, de cuya posibilidad se habla abiertamente en todo el mundo; pero ese ataque no constituirá más que una preparación para el golpe que llevará a efecto, inmediatamente, en el Este.

El golpe está dirigido, en apariencia, contra la Unión Soviética; pero en realidad irá dirigido contra Polonia que es un país fronterizo.

La política seguida por Alemania en Danzig, la labor subterránea de los nacionalsocialistas en la Alta Silesia; la difícil situación de la minoría polaca en Alemania y la agitación llevada a tal extremo que la juventud alemana ha tenido la insolencia de organizar asociaciones militares; así como toda la política del III Reich en el Este y en los países bálticos, demuestran claramente que Alemania prepara una agresión contra Polonia».

Arte y artistas

PRINCIPAL

COMPANIA ALBA

«Las Leandras», el sábado en la noche, y «Las Casagigoras» y «El camino de una reina», por la noche, nos consiguieron los cariles que intercomunicaron la Compañía de Pepe Alba. Pura Feijó, y las compañeras Gomez, Perri, Marqués, Rodríguez e. o. Alba, Equiza, etc. oyeron muchos aplausos del público que acudió al teatro.

Esta noche se representará «El sanatorio del amor», y fin de fiesta, como broche caré.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Gobernador civil de Alicante

El sábado, a las ocho y media de la noche, tomó posesión del cargo de Gobernador Civil de la provincia, don Jesús Monzón Reparaz.

Dióse posesión el gobernador anterior, don Francisco Valdés Casas, quien pronunció frases cordiales de salutación que fueron reciprocadas afectuosamente por el señor Monzón Reparaz. Al acto asistieron el señor Turán, secretario del Gobierno civil y otros funcionarios del primer centro oficial de Alicante y jefes y oficiales del Cuadro de Asalto. El señor Monzón al saludarles les manifestó que esaba persuadido de hallar en todos ellos eficaces colaboradores para realizar la labor que se proponía desarrollar al frente del Gobierno.

Anoche, a las once y media, dirigió, por radio, un saludo al pueblo de Alicante el señor Monzón Reparaz. Comenzó saludando a todos los que residen en nuestra ciudad, a los alicantinos y a los evacuados de las provincias. Eligió el comportamiento de Alicante, desde que se inició la sublevación, el cual corresponde a su historia republicana y a sus arraigadas convicciones liberales; recordó las valiosas aportaciones realizadas por Alicante para la rápida y victoriosa reconquista de Almansa y Albacete. Dijo que estaba dispuesto a actuar sin partidismos de ninguna clase, considerando por igual a todos los alicantinos. Terminó con frases de fervoroso afecto a nuestra provincia.

Hemos recibido un amable saludo del Gobernador civil don Jesús Monzón Reparaz invitándonos a una reunión que esta tarde se verificará en el Gobierno Civil.

Agradecemos y damos las gracias.

Saludamos cordialmente al nuevo Gobernador de Alicante, don Jesús Monzón y Reparaz, y le deseamos los mayores éxitos en la gestión que acaba de iniciar.

El nuevo Gobernador civil de esa provincia, camarada Jesús Monzón Reparaz, al tomar posesión de su cargo, ha condenado todas las multas impuestas por faltas leves.

Hemos recibido un atento ofrecimiento de don Jesús Monzón participándonos haber tomado posesión del cargo de Gobernador Civil de esa provincia para el que ha sido nombrado por Decreto de 17 del pasado mes. A la vez que formula ofrecimientos que agradecemos y reciprocamos muy gustosamente.

Lea EL LUCHADOR

Acerca de España sola

La historia es geografía siempre, e intereses creados, y trabazón de circunstancias no todas deliberadamente conducidas; más de una vez muchas circunstancias van impulsadas por la fuerza de la inercia que no puede ser con facilidad deruida ni intercambiada. Y por la fuerza de las leyes geográficas.

Yo (y todo espíritu sensible y español en el momento actual de la vida de la Patria) he lanzado—y he escrito y publicado—ese grito de amargura, indignación y pena que es inevitable ante el espectáculo de las «soldaditas» Democracias gubernamentales europeas, con relación a la guerra que ensangrienta nuestro suelo.

En otros momentos en que el espíritu se acelera a cenrarse en la seriedad propia al estudio de los libros, de los acontecimientos históricos y de las realidades mundiales que fueron o son—un mapa de nuestro Continente—con el recuerdo de las aseveraciones de la misma Historia, comprende, reflexiona y... sufre.

En el vértigo de los sucesos de nuestra lucha terrible, tan legítima y noble por parte de la España leal—no la de la facción—, tan sana que diría que únicamente en una pugna tal puede pensarse que en efecto la guerra (como Tocqueville dijera erróneamente generalizando a toda clase de guerra), permite engrandecerse en ella el pensamiento de un pueblo y elevarse su alma, la observación en una modo de mediación durante el combate, recorre las líneas del mapa, dolerosamente, repitio, comprende...

Francia.—Uno de los publicistas más difundidos en Alemania, Naumann, escribió durante la guerra europea de 1914, lo que sigue: «El resultado de la guerra—será a pesar de todas las circunstancias una mayor decadencia del poder político de Francia. Los acontecimientos de la guerra no pueden cambiar las cosas, pues un Estado que no puede resistir a sus vecinos con las propias fuerzas, se hace dependiente de otros Estados. La soberanía en su más alto sentido, la han perdido».

Naumann afirmaba que ningún alemán desca que Francia cese en su papel de potencia colonial; lo que desca es una inteligencia francoalemana en materia de colonias...

Y agrega, la hostilidad (ya va, agregamos nosotros) por encima de Francia a enclavarse en Inglaterra...

La evidencia meridiana de las afirmaciones Naumann nos obliga a no extrañarnos de que Francia haya de estar en la órbita inglesa, impedida, gubernar en el mundo, de proceder por cuenta propia poniendo su intervención al servicio de la causa de la España legítima.

En Inglaterra, la mejor muestra del «Príncipe» de Maquiavelo, observada a la posición política que le impone

la magnitud de su imperio colonial. Pese a todo, y a las apariencias contrarias, así es.

En cuanto al peligro de que el fascismo, a ella y a Francia, y a todos, las aprese, no es que lo ignoren es que lo inaplazable y perentorio resuelto a mantener la red inextinguible de intereses que hoy son las vidas respectivas. (Pero eso o crece párrafos aparte o ra vez).

Quisieramos ilustrar es as disquisiciones nuestras con unas comprobaciones históricas. Ello es lo que haremos en una serie de notas que vamos en días sucesivos a ofrecer al lector.

ALEJANDRO URRUTIA

Consejeria Local de Abastos

Al pueblo de Alicante

MAÑANA SE REPARTIRA JABON

Mañana martes, día 3 de Agosto, y a las ocho de la mañana, se repartirá jabón en todos los establecimientos de comestibles de los Distritos segundo, tercero y cuarto, y Paridas de Tabarca, Santa Faz, Tangel, Albufera y Condómnia.

Se entregará contra tarjeta de racionamiento de pan, 250 gramos de jabón por persona. El comerciante a una vez servida la tarjeta, cruzará con ella el cupón correspondiente al segundo aserido del mes de junio y tomará nota del número de la tarjeta y el de raciones.

No se pondrá a vender en ningún distrito tarjetas correspondientes a otros distritos o paridas.

El precio de venta del jabón es el de 150 pesetas por libra de medio kilo, a consecuencia del alza de las primeras materias los fabricantes se han visto obligados a elevar el precio.

A medida que se vayan recibiendo nuevas partidas, se efectuará el reparto en los distritos siguientes en igual cantidad, al objeto de que todos los ciudadanos obengan idéntico racionamiento.

Alicante 31 de julio de 1937.—Por la Consejería Local de Abastos, F. Domenech.

La Orquesta de Cámara de Alicante subvencionada

El Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes ha subvencionado con 10.000 pesetas a la Orquesta de Cámara de Alicante, tan admirablemente dirigida por José Juan Pérez.

El Acto ha telegrafiado al Ministro don Jesús Hernández, expresando su reconocimiento por la subvención otorgada a un organismo artístico que da prestigio a nuestra ciudad.

Los facciosos del campo de Gibraltar obligan a sus prisioneros a trabajar en las fortificaciones, y luego los ase-

En La Línea, el día del aniversario de la rebelión fascista, se arrancó una bandera monárquica que fué substituida por otra republicana

Gibraltar.— Se ha sabido que, con motivo del aniversario de la rebelión fascista, se colocó en uno de los edificios céntricos del vecino pueblo de La Línea, una bandera de la antigua monarquía. Al poco tiempo, unos erosamente, fué arrancada de su sitio y en lugar se enarbó otra enseña con los colores republicanos.

El hecho produjo consternación entre los facciosos. La policía trabajó activamente, pero no logró descubrir al autor del cambio.

Sin embargo, se ha de endo a numerosos vecinos de dicho pueblo, y en su caba, los facciosos han fusilado a cinco.

Junta de Inspectores de Primera Enseñanza de la provincia de Alicante

CIRCULAR

Se pone en conocimiento de todos los Maestros y Maestras cursillistas de 1936 que se encuentran realizando las prácticas que determinan las Ordenes de 15 y 19 de febrero último, deberán remitir a esta Inspección de Primera Enseñanza los Diarios de Clase, siempre que hayan realizado sus prácticas durante cuatro meses, sea cualquiera la fecha en que ese plazo expire.

Los Maestros cursillistas que han sido incorporados al Ejército por llamamiento a filas de sus quintas, igualmente deben remitir sus Diarios, sea cual fuere el tiempo que realizarán sus prácticas.

Lo que se publica en la prensa para conocimiento de los interesados y demás efectos.

Alicante a 31 de julio de 1937.—Por la Junta, J. Inles'a Cuquerella.

Los facciosos del campo de Gibraltar obligan a sus prisioneros a trabajar en las fortificaciones, y luego los ase-

En La Línea, el día del aniversario de la rebelión fascista, se arrancó una bandera monárquica que fué substituida por otra republicana

Gibraltar.— Se ha sabido que, con motivo del aniversario de la rebelión fascista, se colocó en uno de los edificios céntricos del vecino pueblo de La Línea, una bandera de la antigua monarquía. Al poco tiempo, unos erosamente, fué arrancada de su sitio y en lugar se enarbó otra enseña con los colores republicanos.

El hecho produjo consternación entre los facciosos. La policía trabajó activamente, pero no logró descubrir al autor del cambio.

Sin embargo, se ha de endo a numerosos vecinos de dicho pueblo, y en su caba, los facciosos han fusilado a cinco.

Al cabo de un tiempo de terminado y para evitar la posibilidad de una evasión, en cuyo caso descubrirían los trabajos de sus verdugos, e indicarían el lugar donde se halla emplazada la artillería, los facciosos asesinan a esos prisioneros y detenidos. Les matan en grupos, en verdaderas masas. Se trata de españoles criminosos.

El día 21 del mes corriente mataron a sesenta hombres. Siesta de esos prisioneros, vendidos por el duro trabajo y el hambre, pues la comida que se les proporciona es escasa, encontraron la muerte, como prisioneros a su trabajo.

Algunos, sin embargo, consiguen escapar y llegan a esa plaza. Por ellos se sabe la verdad de cuanto ocurre en la zona facciosa. Confirman todos la actividad de alemanes y italianos en los alrededores del Peñón y hablan de las penalidades que sufren los presos y del terror español que impera en esos pueblos esclavizados por el fascismo.

El Consejo de Ministros de ayer tuvo dos jornadas de extensa duración y de extraordinaria importancia

Se ocupó, además de despachar numerosos asuntos pendientes de todos los ministerios, de la situación del país en sus aspectos político, militar y económico

El diputado danés H. C. Hansen, que recientemente estuvo en España, formando parte de la Comisión de la Juventud Socialista Internacional...

TOROS Y TOREROS

LA NOVILLADA DE AYER

Los seis novillos de Garrido Hermanos, corridos ayer tarde, dieron poco juego, porque exceptuando el cuarto, todo un toro, en cuanto a peso y figura...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

Al cuarto le traspasó Rodríguez con buena voluntad, por la cara, hincándole algún muleazo de buen estilo...

El buque mercante "Montetoro", embarrancó ayer en nuestra costa

Al mediodía de ayer domingo, cuando procedente de Valencia y con carga de tabaco, venía a nuestro puerto el vapor de la Trasméditerránea «Montetoro»...

Presuntamente acudieron con elementos de auxilio, el Subdelegado de Marina y Prácticos del puerto de Denia.

Apenas sea aliviado de carga el buque, pues quedó muy clavado, proseguirá su viaje a Alicante.

Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracia personal alguna.

El accidente ha sido motivado, sin duda, por navegar el «Montetoro» muy pegado a la costa.

Tribunales

TRIBUNAL DEL JURADO DE URGENCIA

En la mañana de hoy ha tenido lugar ante el Tribunal del Jurado de Urgencia de esta capital, la celebración del juicio por desafección al Régimen contra el vecino de Crevillente José López García.

De índole bueno ha actuado el Abogado de esta capital don Amador Herrero Lardó.

De estigmos de cargo ha comparecido una representación del Consejo Municipal de Crevillente y de descargo varios vecinos del pueblo de Cañal.

El Ministerio Fiscal al emitir su informe ha solicitado que el Tribunal se inhibiese de conocer a favor de un Tribunal Superior.

El hombre bueno ha solicitado que el Tribunal dicase una sentencia absolutoria.

El Tribunal se ha inhibido a favor de un Tribunal Superior.

IDEAL CINEMA

Hoy estrenó de la buena superproducción en español «El gran hombre» por Jackie Cooper.

Sección permanente desde las 6:30 de la tarde a 12 de la noche.

Ecos locales

Herido en los últimos combates de Brunete, se encuentra entre nosotros para atender a su curación, el desahogado comunista Vicería Alcalde, comandante de la 19 Brigada Mixta.

Vivamente deseamos el rápido y total restablecimiento de tan estimado camarada.

URG PARA FAMILIA alquilar piso amueblado u no en el capital o provincia. Indiquen precio a Francisco Gil, Mendez Núñez, 36 2.º, Alicante.

PERDIDA

De una pulsera de oro, con una plaquita del mismo metal, teniendo en el dorso las iniciales V. S. en el pase de Méndez Núñez. Por traerse de un recuerdo de familia, se ruega a quien la haya encontrado la devuelva en la calle de Manuel Azafra número 13 2.º donde se le gratificará.

Mitín del Partido Socialista en Madrid

Madrid. — En el cine Bilbao se celebró un acto de propaganda socialista. Los discursos fueron transmitidos a otros locales.

Presidió Gómez Egido, y a continuación intervino José López, de la Agrupación madrileña, quien al explicar por qué no había comenzado por la palabra camaradas, dijo que el que había sido secretario del Ayuntamiento, Berbejo, hasta hace poco tiempo llamaba así a todos. Vallándose de un carneí pudo salir de Madrid y se encuentran entre los facciosos.

Seguidamente pronunció un discurso Ramón Lamónada, para explicar la posición del Comité nacional e iniciar una campaña de propaganda con objeto de demostrar que el Partido Socialista existe y piensa. Trae del problema de la unificación y dice que los Comités de Enlace deberán limar todas las asperezas que surjan y la fusión ha de tener su iniciación de arriba abajo. No renunciemos a la realización máxima de los ideales socialistas.

Sabemos la cantidad de revolución que lleva en sus entrañas esta guerra. Somos un partido serio, que sabe que el mundo capitalista no termina en los Pirineos y en el Ebro. Nuestro Partido es pobre, pero honrado; pequeño o grande, queremos que sea cimentado sobre el sacrificio espontáneo de sus afiliados.

Esaremos siempre con el socialista que conlaga la responsabilidad del Gobierno para salvar situaciones difíciles, llámese Largo Caballero o Negruín. Queremos en su tomo a los socialistas, para marchar después con los comunistas a la formación del Partido único.

Por último interviene el presidente del Comité Nacional, González Peña. Examina el problema de la guerra y dice que los individuos apenas cuentan. Hablar de héroes cuando tantos miles de hombres han caído defendiendo un ideal, no es posible. No se puede hablar de heroísmo, porque éste es colectivo y no se puede personalizar en nadie.

Terminó diciendo: «Nuestra orientación va hacia Rusia, no sólo por la gran ayuda que nos ha prestado y presta en la guerra, sino por la que ha de darnos después en la paz».

Balace de un golpe de mano de nuestras tropas

Cabeza del Buey. — En un golpe de mano dado por nuestras tropas sobre el territorio enemigo y en una extensión de veintiocho kilómetros, se apoderaron de mil doscientas cabezas de ganado y seis prisioneros.

La Habana. — Una barcaza con turistas que salía al encuentro del crucero «Cuba» a su regreso de Europa, chocó en el puerto con un vapor. Diez personas han desaparecido y otras treinta sufrieron heridas graves.

Brigada Sanitaria Anti-Gas-Alicante BATALON CICLISTA

Todos los alumnos aprobados en el Curso Anti-Gas, menores de 20 años, que deseen formar parte del Batallón ciclista, se presentarán en la Secretaría de Asistencia Social, con dos fotografías de carnet.

Alicante 30 de Julio de 1937. — El Mayor Jefe, M. Torres Olivares.

Una sentencia de muerte

Gijón. — Ha sido condenado a muerte por el delito de alta traición el jefe del Tribunal médico del Norte, Honesto Suárez, que pretendía fugarse a Francia en un buque inglés.

Partes de guerra

Ministerio de Defensa EJERCITO DE TIERRA

Valencia, (teléfono). — Parte facilitada a las doce de anoche: CENTRO. — Actividad por el fuego de diversas armas en algunos sectores de este frente.

ESTE. — Ligeros tiroteos en las cercanías de Perdiguera. Nuestras fuerzas han realizado con éxito un golpe de mano, apoderándose de algunas fusiles y municiones, causando al enemigo bajas visuales.

NORTE. — Cañoneo enemigo en algunos sectores de la provincia de Santander.

SUR. — Fuego de artillería y armas automáticas en el frente de Pírex. Ligero tiroteo y cañoneo, y reconocimientos aéreos del enemigo en el frente de Adantiz.

TERUEL. — Fuerzas enemigas atacaron ayer nuestras posiciones de la casa forestal, siendo rechazadas.

El mañana de hoy han conseguido infiltrarse por las inmediaciones y sur de la casa forestal, ocupando posiciones aéreas del enemigo en el frente de Adantiz.

En los demás frentes, sin novedad.

FUERZAS DEL AIRE

Valencia (teléfono). Comunicado facilitado a las doce de anoche: Fueron bombardeadas las carreteras de Beñicó, Calamocha, Gea de Albarracín y Saldou, en las que se observó tráfico de camiones, especialmente en la última de las citadas.

La estación férrea de Villahueca fue objetivo de nuestros aparatos que la bombardearon con gran eficacia.

Doce aviones rebeldes que había en el aeródromo de Valencia de don Juan, recibieron nuestras bombas, que cayeron con tanta exactitud como sobre otro aeródromo situado a diez kiló-

Graves incidentes entre las tropas japonesas y las autoridades francesas

Una patrulla francesa ha sido atacada y desarmada, resultando un sargento y un soldado heridos

Tien Tsin. — Han ocurrido graves incidentes entre las tropas japonesas y las autoridades francesas de la concesión internacional. Se ha prohibido a los japoneses el paso por el puente internacional, y los japoneses por su parte impiden el paso de camiones desde el arsenal francés hacia la concesión francesa, la cual se halla falda de abastecimiento.

Una patrulla francesa ha sido atacada y desarmada, resultando un sargento y un soldado heridos.

Las FUERZAS REPUBLICANAS DE UN SECTOR DEL FRENTE DEL CENTRO HAN TOMADO «LA TRINCHERA DE LA MUERTE»

País. — Comunicar de Madrid que las fuerzas republicanas han ocupado la «Trinchera de la Muerte», en el sector de Usera, tomando la posición al revés, ya que el ataque de frente era imposible.

Los gubernamentales concentraron su fuego sobre la famosa trinchera, y mientras llamaban la atención de los defensores por uno de los lados, otra columna avanzaba por el lado opuesto y, lanzándose al asalto, proclaman el cumplimiento de las líneas rebeldes.

Las fuerzas fueron amenazadas por tres lados al mismo tiempo y tuvieron que abandonar la famosa trinchera.

DECLARACIONES DE MARIANO R. VAZQUEZ

Valencia. — El secretario del Comité nacional de la C. N. T., Mariano R. Vázquez, ha hecho a un redactor de Febus unas declaraciones relacionadas con el compromiso firmado por los órganos directivos de las dos centrales sindicales, diciendo que se trata de un pacto inicial de no agresión y respeto mutuo.

—No es un programa y, por tanto, no se abordan los problemas políticos ni los de industrias de guerra y sociales.

Al preguntarle el periódico qué había de decir en una supuesta actitud de franca enemistad hacia Rusia de lo que hablan, Vázquez dijo:

—En la mente de ningún anarquista ni en el corazón de ningún revolucionario, ni en los sentimientos de ningún antifascista puede caber la simple suposición de enemistad con Rusia. Nosotros mantenemos una oposición con el Partido Comunista por su actuación, que consideramos francamente lesiva a los intereses de la guerra y de la revolución, pero ello no puede significar enemistad con Rusia. Aunque adversarios ideológicamente del comunismo es a él, «tenemos que reconocer y reconocemos que Rusia dió un gran paso en el avance social, marcando una pauta al proletariado del mundo, pauta que, claro es, puede ser superada en convulsiones que se produzcan en otros lugares.

Tenemos que estar agradecidos del apoyo que Rusia nos ha prestado, aunque reconocemos que sólo se trata de un problema de apoyo mutuo, ya que si bien nos ha favorecido, nosotros favorecemos a Rusia, a quien le interesa que triunfe la causa del antifascismo y a nosotros también. No podemos admitir, pues, la injusticia que significa que nosotros somos enemigos de Rusia.

En orden a la población civil el Gobierno ha examinado los medios de mejorar la situación, especialmente en Madrid, con vistas a orillar las dificultades naturales que se producen en el abastecimiento de la ciudad. Para ello se ha designado una comisión que la integran representantes de los Ministerios de Hacienda, Defensa, Trabajo, Transportes y Comunicaciones, alcalde y gobernador de Madrid, que estará presidida por el ministro de Agricultura. Esta comisión adoptará inmediatamente y pondrá en ejecución cuantas medidas sean precisas para normalizar el abastecimiento y para intensificar la vacunación de Madrid.

De otros frentes, toda la información del ministerio de Defensa, se ha encargado a éste que adopte en ellos cuantas medidas de seguridad sean precisas para evitar de raíz situaciones injustificadas e innecesarias.

Otro aspecto de lo examinado ha sido la necesidad de intensificar la producción de guerra, para ponerla en relación con las necesidades propias del desarrollo de la contienda. El ministro de Defensa quedó ampliamente autorizado para adoptar aquellas medidas necesarias a la consecución de este fin.

Por último, hubo un despacho bastante considerable de penas de muerte que se han confirmado, contra algunos desertores y concediendo indultos en otros casos de mayor importancia.

Salón Almago CALLISTA TELEFONO 1359 - MAYOR, 14

El diputado danés H. C. Hansen habla de su viaje a España

La República cuenta con un verdadero ejército, disciplinado y potente, que lucha con heroísmo sin igual por la libertad y la independencia

Valencia. — El Gobierno se reunió en Consejo a las once y media de la mañana y terminó a las dos y media de la tarde. Volvió a reunirse a las seis, terminando a las once de la noche.

El ministro de Insrucción Pública facilitó la preferencia, diciendo: —Ha habido un gran despacho de asuntos pendientes de todos los Ministerios. El Consejo se ha ocupado fundamentalmente del examen de la situación del país en sus aspectos político, militar y económico.

El ministro de Estado ha dado cuenta de la reunión en el mes de septiembre de la asamblea de la Sociedad de Naciones, y el Consejo ha acordado que la representación del Gobierno español sea presidida por el jefe del Gobierno y, formando parte, el ministro de Estado, y los señores Alvarez del Vayo, Azcárraga, Jiménez de Asúa y Pascua. Reclamaremos en esta ocasión con seriedad, pero con toda energía, una decisión firme de la Sociedad de Naciones y la aplicación de sanciones en cumplimiento del Pacto, contra las agresiones de que hemos sido y somos objeto, poniendo fin a la incruentada de nuestro suelo por países extranjeros.

En lo que se refiere al aspecto militar, el ministro de Defensa ha hecho una detallada exposición del desarrollo de las operaciones militares en el sector del Centro, expresando su viva complacencia en la que le ha acompañado el Consejo de Ministros, por el alarde de organización y coordinación de todos los servicios así como por el heroísmo insuperable con que se han batido nuestras fuerzas, logrando los objetivos propuestos, así como las fuerzas de tierra como las del aire, oficialidad y soldados.

El ministro de Defensa ha expresado su desdén, y el Gobierno se lo ha confirmado, de conceder toda una serie de ascensos y recompensas a los jefes, oficiales y soldados que se han distinguido en el curso de estas operaciones.

Con este motivo se han examinado también algunos problemas de la reorganización en el sector del Centro, donde se adoptarán todas las medidas para acabar con los especuladores y traficantes que enarcean de forma criminal los precios de las subsistencias, medidas que se harán extensivas a toda la España total, así como, en el aspecto de policía, contra los derrochistas y bulisitas.

En orden a la población civil el Gobierno ha examinado los medios de mejorar la situación, especialmente en Madrid, con vistas a orillar las dificultades naturales que se producen en el abastecimiento de la ciudad. Para ello se ha designado una comisión que la integran representantes de los Ministerios de Hacienda, Defensa, Trabajo, Transportes y Comunicaciones, alcalde y gobernador de Madrid, que estará presidida por el ministro de Agricultura. Esta comisión adoptará inmediatamente y pondrá en ejecución cuantas medidas sean precisas para normalizar el abastecimiento y para intensificar la vacunación de Madrid.

De otros frentes, toda la información del ministerio de Defensa, se ha encargado a éste que adopte en ellos cuantas medidas de seguridad sean precisas para evitar de raíz situaciones injustificadas e innecesarias.

Otro aspecto de lo examinado ha sido la necesidad de intensificar la producción de guerra, para ponerla en relación con las necesidades propias del desarrollo de la contienda. El ministro de Defensa quedó ampliamente autorizado para adoptar aquellas medidas necesarias a la consecución de este fin.

Por último, hubo un despacho bastante considerable de penas de muerte que se han confirmado, contra algunos desertores y concediendo indultos en otros casos de mayor importancia.

Consecuencia de un choque se ha hundido un buque habiendo desaparecido treinta pasajeros

Aenas. — Anoche el vapor «Hydra» chocó con el «Anasias» que llevaba

REVELACION SENSACIONAL

EL INVENTO MÁS SENSACIONAL DE LA EPOCA

AVISO: EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE, RECIBIRA PERSONALMENTE LOS DIAS 5 AL 8 DE AGOSTO, de nuevo a una y de dos a siete y media, en el PALACE HOTEL, en ALICANTE. Recibirá gratuitamente.



Ocho años calvo — Curado en diez meses

El Capilar J. Mourade es el único que ha dado resultado y ha hecho verdaderos milagros en la curación de la calvicie, aún en casos de más de treinta años de calvicie. Sus maravillosos resultados han sido comprobados en las cinco partes del mundo y recibido las más altas recompensas.

IMPORTANTE. — Presentación de la película sonora hablada en español en los cines de Alicante, en la que se demuestran los MILAGROS hechos con el Capilar J. Mourade en casos rebeldes de más de treinta años de calvicie dejados por incurables.

EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE HA LIBRADO A LA HUMANIDAD CON EL TRIUNFO DE LA CIENCIA EN FAVOR DE LA FISIONOMIA HUMANA. EL TERRIBLE ESPECTRO DE LA CALVICIE NO EXISTIRA MAS. LA ESTETICA PROFESIONAL HA TRIUNFADO

Curación rápida con el Capilar J. Mourade y garantizada hasta los 55 años PRECIO DEL CAPILAR número 1 (para diez días), 20 pesetas. — CAPILAR número 3 (contiene tres y medio), para un mes y medio, 60 pesetas. — CAPILAR número 6 (contiene siete) para dos meses y medio a tres, 120 pesetas.

DESINFECTANTE (para un mes), 10 pesetas. (Ambos productos forman parte del tratamiento. ADVERTENCIA: El usar el capilar es frecuente que se formen ampollitas de agua en la cabeza y a veces pequeñas postillas y mucho picor en los primeros 15 días; el paciente no debe preocuparse en absoluto, esto es beneficioso puesto que extrae la enfermedad la misma fuerza del producto. CASAS EN: MADRID: FUENCARRAL, 15. — EN BARCELONA: RAMBLA DE LAS FLORES, 4. — EN PARIS: BOULEVARD HAUSSMAN, 36.